

Valladolid, 30 de noviembre de 1965.

Sr. D. Vicente Botella  
Director de la Caja Municipal de Ahorros de  
V I T O R I A

Mi querido amigo:

Este mes de setiembre pasado he estado en Alemania asistiendo al magno Congreso Internacional de Arqueología Cristiana que, promovido por el Instituto Pontificio del Vaticano se celebraba en Tréveris. Me enviaba el Consejo Superior de Investigaciones Científicas para intentar traer el próximo Congreso a España, cosa que gracias a Dios pudimos conseguir. Este próximo Congreso va a celebrarse dentro de cuatro años.

Creo que, como una tarea previa de preparación, sería muy importante intentar reunir a los arqueólogos que nos dedicamos a estudiar nuestro primer Cristianismo. Para facilitar esta reunión serán precisas algunas ayudas económicas que a veces no pueden conseguirse demasiado fácilmente.

Ya sabe que hemos tenido este mes de octubre el Congreso Nacional de Arqueología en Valladolid, con lo cual no puedo pedir en estos momentos que mi Universidad patrocine esta Primera Reunión Nacional de Arqueólogos especialistas del mundo Paleocristiano.

La Caja de Ahorros y Vd. me han dado muestras repetidas de sus desvelos por las actividades intelectuales que tan alto ha puesto el nombre de la Institución que Vd. preside. Por ello me permito proponerle que sea la Obra Cultural de la Caja de Ahorros que patrocine esta Primera Reunión bajo mi presidencia.

El Programa podría ser la reunión durante dos o a lo sumo tres días de los seis u ocho investigadores de estos temas, a los que previamente se habría encargado una ponencia escrita sobre un tema concreto de un aspecto de la investigación arqueológica paleocristiana en España. En dos sesiones diarias, mañana y tarde, se presentarían y discutirían, una a una, todas las ponencias, y a última hora de la noche podría tener lugar una magna conferencia pública de resumen de trabajos. Una vez discutidas las ponencias, los textos se reunirán en un volumen -único hasta ahora en la Bibliografía científica española- cuya publicación podría realizar la misma Caja.

Mi petición y propuesta pueden concretarse en los puntos siguientes:

I.- Que la Caja de Ahorros patrocine la Reunión proporcionándonos locales y los imprescindibles medios económicos para desplazamientos y estancia de los investigadores invitados.

II.- La Caja de Ahorros queda propietaria de los originales científicos para su edición.

III.- La Caja de Ahorros proveerá los medios para la impresión de circulares, tarjetones de inscripción, papel impreso, etc.

Este es el plan estrictamente científico de la tarea que desearía desarrollar, al que se puede añadir otro tipo de atenciones que Vd. juzgara oportunos añadir para dar mayor relieve a la Reunión.

Mi proyecto es que pueda realizarse esta primavera, en fecha todavía inconcreta, pero que precisaré cuando sepa la fecha de Reunión de especialistas de Patristica que se celebrará en la Universidad Pontificia de Salamanca, a fin de que algunos de los Profesores puedan participar en ambas Reuniones. Pero le agradeceré muy vivamente no retrase demasiado su contestación, tanto en sentido afirmativo como -cosa que no espero- en sentido negativo, a fin de preparar la Reunión, encargar las Ponencias, o bien proponer el Patrocinio a otra Institución.

Tengo muchas ilusiones puestas en este empeño y me satisfaría mucho fuese Vitoria la sede de esta Primera Reunión Nacional de Arqueología Cristiana.

En espera de sus siempre gratas noticias y con el ruego de que me ponga a los pies de su Señora, a la que la mía envía también su afectuoso recuerdo, le saluda muy cordialmente su afectísimo amigo